
2022年度 朝霞農園のご報告 

 

朝霞での農園活動も 2019年から 4年が過ぎ、2023年度は 5年目を迎えました。何となく畑の 1年のサ

イクルが分かり始めましたが、まだまだ失敗も多いです。簡単ですが、1年間の畑の様子をご報告いたします。 
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四
月 

冬の寒さも過ぎ去り、暖かさと共に畑が目を覚ますようです。冬の間に葉っぱを全て落とすキウイですが、そ

の硬い枝から柔らかい芽が出てくるのは何だか愛おしく感じます。冬を越したニンニクや、春先に植えたジャ

ガイモも収穫に向けて、どんどん大きくなります。 

 

五
月 

5 月になると、昨年 10 月頃

に植えたタマネギやニンニク

が収穫を迎えました。ニンニ

クは、少し乾燥させて、薄皮

を剥いてキレイにしてから販

売させていただきました。香

りが良く美味しかったです。

この頃になると、そろそろあ

の夏の虫がブーンと。 
 

六
月 

６月には、ジャガイモが収穫できました。今年初めにお借りした第二

農地いっぱいに植えたので、100 ㎏近く収穫できたと思います。た

だ、蚊が尋常じゃないほど多いので、暑くても長袖です。キツイ・・・ 
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七
月 

夏の暑さが本格化し出して、夏野菜も採れるようになりました。今年はスイカを植えてみたので、雄しべと雌し

べを探して受粉をしてみました。その結果、着果して大きくなってくると嬉しいですね。夏の日射しで野菜も大

きくなりますが、雑草も勢いよく生い茂り、なかなか手がつけられない状態に。どこに野菜があるのやら・・・。 

 

八
月 

８月には、夏野菜が色々

と収穫できるようになり

ました。ただズッキーニ

は病気か受粉失敗か、大

きくなりませんでした。

トウモロコシは、安定し

て粒が揃わず。前回より

はマシにはなったもの

の、まだまだです。 

 
九
月 

夏の暑さもまだまだ続き、夏野菜もまだ収穫できます。井戸ほりで

は、ポンプを導入し水が出るか試しました。まだ数分で枯れてしまう

ので、豊富な地下水脈までは遠いか。ニンジンが上手く発芽しまし

た。週１の活動だと、播種後の水まきができないので、天候次第。 

 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

十
月 

この前収穫したばかりのようですが、

ニンニクを植える準備です。皮むきに

一苦労。連作のせいか、サトイモは昨

年より小さめ。 

十
一
月 

今年もキウイが沢山

採れました。これは未

熟ですが、12 月には

熟したキウイをもぎ

取って、そのまま食べ

る贅沢も。サトイモ

は、やはり去年より小

さめです。どちらもク

ラブ前で販売できま

した。 

十
二
月 

寒さも本格化してきて、畑も寒さ対策です。ジャガイモの葉っぱも寒さで萎れてきたので収穫しました。井

戸掘りは、この頃は単管パイプという直径5センチほどの鉄のパイプ２メートルを 6本繋げて掘っていまし

た。その重さたるや・・・、怪力のＳさんが頼もしいです。粘土質の土がとれたり、小石が混ざっていたり。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記 

２０２２年度も色々な野菜が採れましたが、収穫と販売のタイミングが難しく、限られた野菜しかクラブに持って

いけませんでした。ぜひ多くの方に畑に来て収穫して帰ってほしいです。井戸掘りは、昨年度に引き続きアクシ

デント続きでしたが、何とか水が出るようなりました。末筆になりましたが、いつも手伝って下さる S さん、販売を

してくれる方、買って下さる方、ありがとうございます。どうぞ引き続きよろしくお願い申し上げます。 

一
月 

9 月に播種したニ

ンジンがようやく

収穫できました。

聖護院ダイコンは

手のひらより大き

く育つものも。今

回の井戸掘りのア

クシデントは、パイ

プが折れて井戸に

落ちるという・・・。 

二
月 

今年一番の雪で、

畑も雪景色に。こ

の辺りは風も強く

て、遂に屋根がめ

くれてしまいまし

た。こうした修理

なども畑仕事の面

白味かもしれませ

ん。農閑期で良か

ったけど。 

三
月 

普段は葉物野菜は虫よけが大変な

のでやりませんが、初めてホウレン

ソウを播種したら、キレイに発芽し

ました。井戸掘りは、ポンプで水を

汲んでも枯れないくらいになりま

した。ただ、水の質がどうなのか。

この辺りは昔は水田だったよう

で、採れた水の匂いを嗅ぐと、田

んぼの泥のような匂いがします。

次の一手を考えねば。 


